

No. 17/2022 – Agosto 3 de 2022

EL GRUPO BICENTENARIO: NO FUNCIONA PERO SI GASTA

Pese a que aún no está funcionando, el Grupo Bicentenario ejecutó recursos por \$87.470 millones de pesos en el año 2021, correspondientes a los rubros: servicios de la entidad, consultorías, servicios especializados y gastos de administración. Para gastos de funcionamiento ejecutó \$9.470 millones.

La Contraloría General de la República en su informe anual reporta como hallazgo que durante el mismo año el Grupo Bicentenario suscribió diecisiete (17) contratos por un valor total de \$8.884 millones, los cuales no fueron publicados en el Sistema Electrónico para la Contratación Pública (SECOP), como lo obligaba su manual interno.

Según el ente de control, esta situación evidencia falta de gestión oportuna por parte del Grupo y debilidades de control interno ya que la información contractual no se encuentra disponible para ser consultada por la ciudadanía, ni por entidades externas.

Como se recordará, el Grupo Bicentenario (Holding Financiero) se configuró como una de las banderas del Gobierno Duque en cabeza del exministro Alberto Carrasquilla, en el que se agruparían las entidades financieras del Estado: Banca de primer piso, banca de segundo piso, fondos de garantías, fiduciarias y aseguradoras; con los supuestos propósitos de generar eficiencia y coordinación en el funcionamiento de las empresas del Estado que prestan servicios en el sector financiero, optimizar el portafolio de empresas del Estado, proteger el patrimonio y los ahorros de los Colombianos, fortalecer el gobierno corporativo de estas empresas y consolidarse como el tercer grupo financiero más grande de Colombia.

Aunque nunca se puso en marcha, actualmente, hacen parte del grupo nueve entidades: Banco Agrario, Findeter, Finagro, FNG., FDN, Bancoldex, Fiducoldex, Fiduagraria y Positiva. En el informe final del empalme presidencial, los comisionados del gobierno entrante alertaron sobre la descapitalización de \$700 mil millones del Banco Agrario con el fin de capitalizar el grupo.

El futuro del Grupo Bicentenario está en manos del Gobierno de Gustavo Petro que se posesiona el próximo 7 de agosto.

COMITÉ EJECUTIVO NACIONAL SINTRAPREVI
Bogotá, 3 de agosto de 2022

